

Langen • RheinMain

Datum: 2018-09-06

Grußwort von Erstem Stadtrat Stefan Löbig zum 15-jährigen Bestehen des Weltladens Langen am 15. September 2018

Sehr geehrte Frau Rölz, sehr geehrter Herr Bolay, liebe Vereinsmitglieder des Weltladens Langen, sehr geehrte Gäste,

So nah. So gut. So Langen. Unsere Stadt hat zweifellos bemerkenswert viel zu bieten. Zwischen Fahrgasse und Fachmarktzentrum gibt es so ziemlich alles für den täglichen Bedarf. Wenn Sie beim Flanieren unter Platanen auf der Bahnstraße unterwegs sind, werden Sie zudem auf ein besonderes Geschäft aufmerksam: den Weltladen, der wie keine andere Institution bei uns für fair gehandelte Produkte steht und eben auch ganz typisch Langen ist.

Heute feiert der Weltladen seinen 15. Geburtstag. Dazu gratuliere ich allen Vereinsmitgliedern – auch im Namen von Herrn Bürgermeister Frieder Gebhardt - sehr herzlich. In Deutschland wächst zunehmend das Bewusstsein für nachhaltigen Konsum und gerechtere Handelsstrukturen. Daran hat auch der Langener Weltladen seinen Anteil. Er bietet weit mehr als ein Warensortiment. Er liefert zugleich Denkanstöße und macht sich dafür stark, dass beispielsweise Kleinbauern in ärmeren Ländern nicht unter dem Diktat der Großkonzerne leiden.

Längst wollen immer mehr Kunden, dass ihre Lebensmittel und anderen Alltagsgüter unter menschenwürdigen Umständen produziert werden, unter Bedingungen, die gleichsam die Umwelt schonen und überdies soziale Projekte ermöglichen. Mit dieser Intension ging der Verein Weltladen einst an den Start. Zuvor hatte die damalige Pfarrerin Helga Trösken in ihrer Gemeinde schon mit einigen Produkten die Initiative ergriffen und damit den Grundstein gelegt.

"Weltladen Langen – FairHandeln" – dieses pragmatische Motto findet sich auch im Namen wieder. Heute führen die rund 30 Mitglieder ehrenamtlich ein sehr gut etabliertes Ladengeschäft, dessen große Auswahl an ausschließlich fair gehandelten Lebensmitteln wie Kaffee, Tee, Schokoladen und Gewürze, Taschen oder Keramik sogar mit dem Emblem der World Fair Trade Organization ausgezeichnet wurde, was den Erfolg der bisherigen Arbeit unterstreicht. Als großen Schritt nach vorn erwies sich im Jahr 2014 der Umzug von der Friedrichstraße an die Untere Bahnstraße. Mit der Expansion verdoppelte sich der Umsatz, wobei natürlich gilt, dass ein Verein keinen Gewinn machen darf.

Mein Dank gilt allen Mitgliedern, die sich mit großem Engagement für die gute Sache einsetzen. Besonders danke ich Frau Margaret Rölz, die von Anfang an das bekannteste Gesicht des Weltladens ist und sich mit ganzer Kraft und bemerkenswertem Einsatz für die

Seite 1 von 2

Ihr Gesprächspartner: Frank Stupp



Langen • RheinMain

Ziele des fairen Handels stark macht. Sie war auch der maßgebliche Motor, der bewirkt hat, dass Langen die strengen Kriterien für eine "Fairtrade-Stadt" erfüllt und sich seit 2013 mit dem entsprechenden Zertifikat rühmen darf.

Es ist gerade das nunmehr 15jährige ehrenamtliche Wirken des Vereins, das mit diesem Titel anerkannt und geehrt wurde. Zu dieser Arbeit zählen im Übrigen nicht nur der Verkauf der Fairhandels-Produkte, sondern auch die Bildungsarbeit und die Teilnahme an politischen Kampagnen. Die engagierten Aktiven initiieren Ausstellungen, Informationskampagnen, arbeiten mit Schulen und Kindergärten zusammen und werben bei diversen Veranstaltungen für den fairen Handel. Zugleich machen sie damit auf die Mechanismen des Welthandels aufmerksam. Eines Handels, der sowohl die Existenz vieler kleiner Bauern und Produzenten in der südlichen Hemisphäre bedroht als auch globale Auswirkungen auf unsere Umwelt und Gesundheit hat.

Für mich ist der Weltladen eine echte Erfolgsstory und ich wünsche dem Verein, dass er in seinem Engagement nicht nachlässt. Durch ihr langjähriges Wirken haben die Aktivistinnen und Aktivisten vor Ort bei vielen Menschen ein Umdenken herbeigeführt. Sie haben den Gedanken des fairen Handels aus dem Nischendasein herausgebracht und mit dazu beigetragen, dass bei den Verbrauchern, beim Handel und in der Politik ein Umdenken stattfindet. Darauf können Sie – liebe Frau Rölz - gemeinsam mit Ihren Unterstützern, Helfern und Kunden sehr stolz sein.

Ich bin überzeugt davon, dass der Funke auch weiterhin überspringt und Sie durch Ihren tatkräftigen Einsatz noch mehr Menschen für Ihre Ziele gewinnen können. Ich wünsche Ihnen allen für die Zukunft viel Erfolg und uns allen eine schöne Feier mit Langener Kaffee, Tee, Säften und mehr aus dem Langener Weltladen.

Vielen Dank!